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平成２６年度 第６回落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２６年１０月７日（火）午後７時００分～７時５０分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員： ２５名 

特別出張所：４名（所長、副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表挨拶 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）地区協フェスタについて 

 ３）その他 

   ・（仮称）下落合図書館等建物の建築計画説明会のご案内について 

   ・社会福祉法人新宿区社会福祉協議会部会について 

   ・落合第一地区コミュニティ・スポーツ大会について 

配布資料 ①-１平成２６年度第９回「広報部会」会議概要 

①-２平成２６年度第１０回「広報部会」会議概要 

②-１平成２６年度第６回「安全・安心部会」会議概要 

②-２第３２回「無灯火防止啓発キャンペーン」実施報告 

③平成２６年度第６回「ふるさと落合部会」会議概要 

④-１平成２６年度第６回「みどり・環境部会」会議概要 

④-２「地域ねこ展」アンケート結果 

⑤-１平成２６年度第５回「地区協フェスタ実行委員会」会議概要 

⑤-２地区協フェスタスタンプラリー台紙 

⑤-３地区協フェスタ・アンケートご協力のお願い 

⑤-４地区協フェスタ・景品一覧 

⑤-５地区協フェスタ・役割分担表 

その他に、「地区協フェスタ開催のお知らせ」、「（仮称）下落合図書館等建物の建築計画説

明会のご案内」を配布 

 

１．代表挨拶 

 皆さん、こんばんは。だいぶ涼しくなった。台風が過ぎていくとだんだん秋めいてくる。また台風が来そうな

ので皆さん気を付けていただきたい。今度の日曜日は落合第一地区町会連合会の運動会がある。それが

終わってから土曜日は我々の地区協フェスタがある。フェスタの実行委員会の方も全て終了し、実行委員

長は完璧だと言っている。本日は皆さんでの最後の打合せになるので、どんどん意見を言っていただいて、

実行委員長を困らせるくらいに意見を出していただきたい。 

 

２．議事 

１）部会からの報告 

◇広報部会 
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 ひと月に二回、イベント開催のお知らせを出させていただいた。一つは地域ねこ展のお知らせで、記載内

容についてはみどり・環境部長とも話し合って決めた。小・中学校にも配布している。当日の成功の程は後

でみどり・環境部会から報告があると思う。もう一つは地区協フェスタのお知らせだ。今日、ここの出張所の

掲示板に貼ってあるのを見て、正直言って、自分で作っておきながら、ちょっと字が小さくて目立たないかな

と反省しながら３階に上がってきたのだが、皆さん、いかがだろうか。こちらも、小・中学校にも配布した。 

 

◇安全・安心部会 

 ９月２６日（金）に部会を行ったのだが、部会の前に第３２回無灯火防止啓発キャンペーンを新目白通りで

行った。ご協力いただいた方、ありがとうございました。特別、トラブルもなく、結構ライトを点けていらっしゃ

る方がだいぶ増えてきた。資料②-２にグラフを表示してある。残念ながら前回よりは少し無灯火率が上が

ってしまったが、始めた頃から比べると無灯火率は下がっているので良いかなと思っている。ライトは点け

ていらっしゃっても結構スピードを出して走っている方とか、左側通行となっているのに、聖母坂通りを逆走

していらっしゃる方もいるので、そういう方たちの啓発等をしていけたらなと思っている。 

 部会では、地区協フェスタの主に催し物の内容について検討した。いつも同じような感じにはなってしまう

のだが、防災関係、防犯関係、自転車の走行啓発、今年は特に大人の自転車教室をやりたいと思っている。

警察の方等の一方的にお話をいただくだけではなく、例えば、クイズ形式にしてその質問に答えてもらいな

がらワークショップ的なものにし、参加者のいろいろな声も聞きながらできれば良いと思っている。 

 講演会についても話し合った。昨年度は木島先生にお話いただいたのだが、その時一緒にお名前が出て

いた中落合にお住いの武井正子先生に、主に中高年の方々に向けて、いつまでも元気でいられるようにと

いうことでお話をいただきたいと考えている。本日、皆様にお諮りいただいて、了解いただければ、武井先

生と交渉していきたい。武井先生は全国を回っていらっしゃってお忙しい方だそうだが、昨年度も木島先生

には２月にお話をいただいているので、同じ時期を考えて、２月頃に開催できれば良いなと思っている。ご

検討いただきたい。 

 本年度のバス視察についてだが、他の部会の方でこういうところに行きたいという案があればもちろんな

のだが、まだご意見がなければ、もうそろそろ決めていかなければいけないと思っているので、安全・安心

部会の方でも１０月の部会で検討したいと思う。 

  

◇ふるさと落合部会 

 ９月の部会で、地区協フェスタで使用する和室を見せていただき、全体的な古地図や資料等を展示する

レイアウトをどのようにするか、また、語り部さんにはどのような形で皆さんにお話していただくか、かなり細

かいところまでいろいろな決め事ができたと思う。各小学校から今回はかなりの数になる資料等を拝借して

くる。まだ調整部分があるので、今週開く部会でも検討していく。 

 

◇みどり・環境部会 

 地域ねこ展については、９月２８日（日）に地域センター第一集会室 A・Bにおいて午後２時から４時まで開

催した。成功裏に終わった。地域ねこ展のアンケート結果について説明をする。入場者数８２名、地区協委

員１０名、落合第一地域ねこの会の方１０名、事務局３名、保健所職員１名、計１０６名の参加だった。当初、

入場者が５０名程いらっしゃれば良いのではないかと思っていたところが多くの方にお越しいただいて賑わ

った。たくさんいらしていただいたが、かといって、混雑することもなく、皆さん熱心に展示物をご覧くださり良

かったと思っている。まず、アンケートの「この地域ねこ展を何でお知りになりましたか？」という質問に対し

て、掲示板に貼ってある「みどりの風かわら版」を見たという方が１０名、配布した「みどりの風かわら版」を
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見た方が６名、我々やねこの会の方が個人的にチラシを渡した知り合いの方が３７名、その他、町会の会

議で聞いたという方や展示物で猫の作品ということで猫の絵を描いたり、習字で「地域ねこ」という文字を書

いた子供がいて、その子供の絵等を見るために親御さんがいらしたという、それが４名。未記入が１名だっ

た。やはり、ここに来てくださった方は地域ねこに対して非常に関心のある方、また、実際に自分の家の目

の前や周りに問題があってどうしたら良いかということで来られた方が多かった。アンケートに書いていただ

いたご意見を見ると、自分たちの問題として捉えていることが多かったために、展示した物をゆっくりとじっく

りとご覧になっていて、すごく良かったという方がたくさんいらっしゃった。この問題を地域の問題として地区

協も含め皆さんに PRするにもすごく良かったのではないかと思う。保健所の方もすごく喜んでいた。その他

に、「ねこ展はいかがでしたか？」という質問には、良くないという意見はゼロだったが、良かったは５３名で

興味のある方が多かった。また、「あなたのお住まいの地域で野良猫問題はありますか？」に対しては、ゴ

ミをちらかすとか糞尿の問題があり、これには複数の人が言ってらっしゃった。カラスだけではなく野良猫が

生ゴミを食い散らかすという問題があるとか、糞尿の臭いにおいがするということが結構ある。そしてもう一

つは、無責任な餌やりで猫が集まり、喧嘩や糞便の撒き散らしに悩んでいるという、これは相当難しい問題

を含んでいるのだが、無責任な餌やりというのは、猫をただ単にかわいがって、何しろたくさん餌を持って来

てどんどん餌をやってしまう。そうすると野良猫がどんどん増えてしまう。それを何とかしたいということで、

ねこの会の皆さんを初め、我々もそれに協力をしてやっているわけだ。そういう問題がまだまだあるというこ

とだ。感想の方にも何点か興味深い意見があった。例えば、「以前住んでいた町では、野良猫問題に対す

る地域の取り組みがなく、住民が対立するなど心寒くなる思いをしたが、落合地域は地域ねこに対する取り

組みが住民のつながりも育み素晴らしいと思う。」という意見があった。こういう活動をしていることによって、

このように素晴らしいと言ってくださることは良いのだが、ただ、住民が対立するということは、やはりどこで

もあるし、現実には落合地域でもいろいろとあるわけで、そういうところを我々地区協としても地域の問題と

して解決するために、このねこ問題に取り組むということは非常に大切になるような気がする。他には、「共

生というテーマであるなら猫が苦手な人、猫問題に無関心な人にも関わってもらえるような場づくりを望み

ます。」という意見もあった。つまり、この場づくりということが我々のやるべきことであるということは大事だ

と思っている。それから、「野良猫でも大切な命、人間と猫が住みよい町になってほしいと思います。」という

意見もあった。野良猫を嫌いな人でも好きな人でも、猫を嫌いな人でも好きな人でも一緒に幸せに暮らして

いくまちづくりを目指すということが最終目標ではないかと思っている。アンケートにもたくさんの意見が出て

きたが、これを全て羅列すると読むのも大変だと思うので一枚にまとめた。以上が地域ねこ展についての

報告だ。皆さんのご協力ありがとうございました。 

 地区協フェスタについてだが、今年は３階の第二集会室で、みどりのカーテンプロジェクトの展示を中心に

やっていく。ゴーヤ料理のレシピを１００部配布する。ゴーヤ化粧水の作り方を記載したプリントとその化粧

水の見本も置いておく。ゴーヤジュースも試飲ということで作る予定だ。昨年は相当皆さん飲んで、区長が

いらっしゃる前になくなってしまった。今年は場所が昨年の４階ホールよりは狭いところなので、量的にどう

するかは次回の部会で最終的に決めるが、ちょっと多めに用意しようということにはなっている。部会会議

概要には紅茶購入の記載があるが、これはなくなったので抹消してください。それから、今まで取り組んだ

みどりのカーテンプロジェクト関係の写真をプロジェクターで映す予定だ。これは副部長にお願いしてある。

その他の写真は展示はしない。それから、地域ねこ展で使った展示物を抜粋して展示する。猫の嫌いな唐

辛子も配布する。これはもう購入して個別に分けてある。ねこの会の方にお手伝いを９月２８日（日）に確認

する予定だったが、残念ながら来れそうもないということなのでお手伝いについては未定だ。フェスタ当日

の部員の出欠は次回の部会で確認する。 

・司会 
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 部会からの報告の中で、安全・安心部会から話があった講演会について決めたいと思う。他に何かアイ

デアをお持ちの方はいらっしゃるか。 

・意見なし 

・司会 

いらっしゃらないようなので、安全・安心部会から提案のあった武井正子先生の講演ということでいかがか。

ご質問等はあるか。 

・安全・安心部長 

 先程、あまり詳しく内容を話していないので、会計監査から説明をしていただく。 

・会計監査 

 文部科学省で、団塊の世代というか５０代後半から７０歳の方の健康づくりということで、３年程前から予

算がついて全国的にニューエルダーという事業があった。その時に、座長をされたのが武井正子氏だ。そ

の方たちがいかに元気なまま歳をとっていただくと日本は助かるかと。この世代の方が運動もしないで体力

のない人になってしまうと若い人が大変じゃないですかという感じの事業があった。この方たちに健康とス

ポーツについて考えてもらおうという、それを講演会にもってきたらどうかなと思っている。 

・司会 

 何かご質問はあるか。この講演会で進めさせていただいて良いだろうか。 

・過半数の拍手あり。 

■質問１（司会） 

 講演会は２月の平日の夜に開催したいということで良いのか。 

●回答１（安全・安心部長） 

 最初スタートが委員研修プラス地域の方にもということだったので、土曜日、日曜日、それとも平日の昼間

だと委員の皆さんが来られないのではないかということから前回は平日の午後７時から開催した。それと同

じようにと考えている。 

・司会 

 では、その日程で進めるということで良いか。安全・安心部会で進めていくということでよろしくお願いしま

す。その他に、視察に関して、今後皆さんからご提案いただきたい。よろしくお願いします。 

 

２）地区協フェスタについて（実行委員長） 

 ９月３０日（火）に５回目の実行委員会を開いた。各部会の催し物の内容、時間帯、催し場所、必要な備品、

人員数等は役割分担表にまとめて記してある。各部会の方でこれでほぼ決定して進んでいるのでよろしく

お願いをしたい。それから、「広報しんじゅく」１０月５日号に開催のお知らせが載っている。招待者にもご案

内を出させていただいた。また、消防署や保健所にも届を提出した。それから、スタンプラリーの抽選の景

品は１等賞から３等賞まで新たに購入した。１等賞が防災５点セット番犬君１０個、２等賞が保温・保冷トート

バッグ２０個、３等賞が森の仲間たちボールペン５０個、スタンプラリーに参加していただいた方には参加賞

ということで地区協名入りハンカチとポケットティッシュのセットを２２０個、合計３００個を用意している。この

他に、地区協フェスタ開催のチラシの下方に書いたとおり、このチラシをご持参の方には特別プレゼント有

りということで、統計係の文房具セット、保護司会のボールペンやバンドエイド、他に今までの景品の在庫

等を景品として１０月１６日（木）に袋詰めをする。フェスタ当日、男性は午前９時に出張所に集まっていただ

いて、重たいものがいろいろあるので、そういったものを各会場に運んでいただくお手伝いをお願いしたい。

最後に、街歩きスタンプラリーのイベントについてもう少し細かいことをご説明していただく。 

・街歩きスタンプラリーについて（主催者） 
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 実際スタンプを押すところの人員は確保した。着物に着替えるということを今回お許しをいただきまして、４

階ホールの更衣室を使わせていただくことになった。着物は５０着用意する。 

・実行委員長 

 今話していただいた通り、街歩きスタンプラリーについては、着物に４階更衣室で着替えて会場を回ったり、

外を歩いたりするということだ。ぜひ、着物を着たい方がいらっしゃったら、話しておいてください。 

 

３）その他 

・（仮称）下落合図書館等建物の建築計画説明会のご案内について（主査） 

 本日、旧中央図書館の跡地利用ということで、「（仮称）下落合図書館等建物の建築計画説明会のご案

内」という両面印刷のチラシを配布させていただいた。こちらは１０月２３日（木）に落合第一地域センターで

説明会を行うというご案内だ。区の方でポスティングするそうだが、事前に地区協の方にお配りいただきた

いということで預かった。それから二点目、『新宿区環境白書』という冊子が毎年発行されるのだが、この中

に地区協議会の活動ということで載せさせていただいたので、見るチャンスがありましたらご覧ください。そ

れから、フェスタに関してだが、消防署にポップコーンと焼き芋の火器の取扱いについて届け出を出して了

承をいただいた。ただし、フェスタ当日、消防車が来る。外に停めるのか中にいれるのかは分からないが、

消防署の方が実際に計画書通りにやっているかどうかを見に行きますよというお話があったので、お客様

を含めて来ていただいた時に、赤い車があることだけご了承願いたいと思う。 

・社会福祉法人新宿区社会福祉協議会部会について（安全・安心部長） 

 ９月１９日（金）に会議があり、出席した。第一回目だったので皆さんの自己紹介等で終わったのだが、地

区協としてはこの会議の中でどういうことをするのか、しなければいけないのかという質問をしたのだが、具

体的にこれをやってほしいということよりも、町会さんとかいろんな団体の方が入っているので、その一つと

して地区協さんにも入っていただいて社協さんがなさる事業についてお手伝いというかご協力をいただく団

体として入っていただければということだったので、今のところ、具体的に、例えば、何月何日に何があるの

で出てくださいというような具体的な話はなかった。年間４、５回会議があるようなので、またありましたらご

報告させていただく。 

・落合第一地区コミュニティ・スポーツ大会について（副代表） 

 落合第一地区コミュニティ・スポーツ大会が１１月３日（月・祝）にあるのだが、昨年は何か一つ地区協から

参加しましょうということで、地区協で輪投げを１チーム作った。今年ももし良かったら何かに出たいわという

方がいらっしゃったらと思うのだが。またぜひ何かという方がいらっしゃいましたらご連絡いただきたい。 

・地区協フェスタの反省会について（代表） 

 フェスタの当日、終ったら片づけをして、ここで少し反省会をやる。次の全体会のときに、フェスタについて

の反省の時間をきちんととりたいと思う。やはり次に繋げていくためにも反省会は大事なのでよろしくお願い

します。 

・落一環境アドベンチャー（広報部長） 

 毎月１５日にゴミ拾いをしているのだが、先日、年に一度の本庁での意見交換会があった。ポイ捨て禁止

のシールが路上に貼ってあるのだが、はげちゃって最後のシール面だけ黒い面だけが残っている汚らしい

のが結構目につく。それを新しいものに替えてほしいという依頼をしたら、ちょうど購入したばかりなので、

要望があれば見に行って、ここは張り替えなきゃねと思うところには貼って下さるという返事をいただいたの

で、ぜひここに貼って欲しいという要望がありましたら、お知らせください。ご協力の程よろしくお願いいたし

ます。 
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＜決定事項＞ 

  １１月の全体会は４日（火）１９時から行う。 


